
Verein Kinderdach 
 

Protokoll 17. Generalversammlung vom 12. März 2019, 
19.30 Uhr, im Kinderhaus Hägendorf 

 
 

Vorstandsmitglieder Anwesend Entschuldigt 

Diana Rubli, Präsidentin x  

Stephan Wülbeck x  

Claudia Flück x  

Ruedi Heutschi x  

Fadime Graf x  

Jasmin Büttner x  

Carmen Laffranchi x  

Lisa Schröder x  

Monique Merz x  

Zemrije Mertz x  
 
Die Anwesenheitslisten der Mitglieder und der Gäste und Mitarbeitenden liegen dem 
Protokoll bei. Es sind 31 stimmberechtigte Mitglieder und 6 Gäste und Mitarbeitende 
anwesend.   
 
 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung 
2. Protokoll der 16. Generalversammlung vom 13. März 2018 ( liegt bei) 
3. Jahresbericht der Präsidentin 
4. Genehmigung der Jahresrechnung 2018 /  Bericht der Revisorinnen (beiliegend) 
5. Berichte aus den Ressorts:  Babysittervermittlung; Spielgruppe Chnöpfli, 

Kinderhaus, IT/Homepage, Personal, Marketing, Immobilien (liegen bei) 
6. Anträge 
7. Wahlen 
8. Verschiedenes 

 
Die Jahresberichte und Wahlvorschläge liegen in Folienkopien dem Protokoll bei. 
 
 
1. Begrüssung 
 
Präsidentin Diana Rubli begrüsst 37 Anwesende, davon 31 Stimmberechtigte, in der Loft 
des Kinderhauses in Hägendorf zur 17. GV des Vereins Kinderdach. Sie umreisst die 
Aufgaben der GV und erklärt den Wahl- und Abstimmungsmodus. 
Die Traktandenliste wird genehmigt. 
Als Stimmenzählerin wird Alice Passaseo gewählt. 
 
2 .Protokoll der 16. GV vom 13. März 2018: 
 
Das Protokoll der 16.GV war auf der Homepage veröffentlicht und liegt vor. 
Das Protokoll wird bei zwei Enthaltungen genehmigt. 
Die Präsidentin dankt Ruedi Heutschi für das Verfassen. 
 



3. Jahresbericht der Präsidentin 
Der Jahresbericht von Präsidentin Diana Rubli liegt dem Protokoll bei. Der Bericht von 
Diana Rubli wird von Vizepräsident Stephan Wülbeck zur Abstimmung gebracht und 
einstimmig genehmigt. Die Präsidentin erwähnt, dass der Verein 170 Mitglieder zählt. 
Besonders erwähnt sie, dass der Verein an der Chilbi Hägendorf mit dem Büchsenstand 
teilgenommen hat. Der Vorstand und die Ressorts haben ehrenamtlich an drei 
Vorstandssitzungen Hintergrundsarbeit geleistet, die Kita-Kommission zusätzlich an vier 
Sitzungen. Offensichtlich waren die Senkung der Preise beim Mittagstisch, personelle 
Änderungen und der mögliche Verkauf der Immobilie. Das Weiterverfolgen und die 
Umsetzung der Qualitätslabel wird weiter beschäftigen. 
 
 
4. . Genehmigung der Jahresrechnung 2018/ Bericht Revisorinnen  
Die Jahresrechnung wird von Ressortleiterin Fadime Graf vorgestellt. (Diese ist dem 
Protokoll beigelegt.)  
Die Rechnung schliesst bei einem Aufwand von Fr. 981‘626.70 mit einem Gewinn von Fr. 
131‘299.97. Das Vereinsvermögen betrug per 31.12.2018 Fr. 504‘365.15.  
Die Revisorinnen  Nicole Grütter und Carmen Zimmermann haben die Rechnung geprüft 
und empfehlen durch Nicole Grütter die Rechnung zur Genehmigung, was einstimmig 
passiert. Deborah Menzi, die Rechnungsführerin und die Revisorinnen erhalten den Dank 
für die Arbeit. Auch die Mitarbeitenden bekommen einen Dank für die Budgetdisziplin. 
Das Budget 2019 (vom Vorstand beschlossen) rechnet mit einem praktischen 
ausgeglichenen Ergebnis. Auf eine Erhöhung der letztes Jahr angepassten Tarife kann 
deshalb verzichtet werden. 
Aus der Mitte der Versammlung wird thematisiert, ob der Verein wegen zu hohem Gewinn 
die Steuerbefreiung verlieren könnte. Fadime Graf sagt, dass das Steueramt kein Problem 
sieht. Die nächste Prüfung ist im Jahre 2023. Ziel sei, für mindestens 3 Monate genug Geld 
zu haben. Bis zu einem Jahresumsatz Vermögen sei bei gemeinützigen Vereinen in 
Ordnung, wird von anderer Seite gesagt. 
 
5. Berichte aus den Ressorts 
Die Berichte des Personellen (von Carmen Laffranchi), der Finanzen (von Fadime Graf), 
der Babysittervermittlung (von Lisa Schröder), der Spielgruppe Chnöpfli (von Claudia 
Flück), des Kinderhauses (von Alice Passaseo und Gruppenleiterinnen), des Mittagstisches 
(von Monique Merz), IT/Homepage (von Stephan Wülbeck), Immobilien (von Zemrije Mertz) 
und Marketing (Jasmin Büttner) werden vorgelesen und/oder erläutert. Sie sind dem 
Protokoll beigelegt. 
Der Verein hat 31 Mitarbeitende, davon 5 Lehrlinge und 3 Praktikantinnen. Diese sollen 
jeweils Lehrlinge werden können. Seit de, 1. Januar 2019 leitet Alice Passaseo die KITA. 
 
Liegenschaft:  
Zu diskutieren gibt – wie erwartet - der Bericht des Ressorts Immobilien. Zemrije Mertz 
blickt zurück: Im Dezember 2018 wurde bekannt, dass das Mietobjekt des Kinderdaches 
verkauft werden soll. Verhandlungen mit der Bank und der Gemeinde sind bereits 
geschehen, mit der Immobilienverwaltung steht eine solche an. Ziel ist es, das Mietobjekt 
zu kaufen. Der Vorstand und die Versammlung sind sich einig, dass der Standort beim 
Bahnhof ideal ist.  
Sollte ein Kauf durch das Kinderdach möglich sein, wird eine ausserordentliche GV 
einberufen. Dies bestimmt die Versammlung. Ebenso gibt sie dem Vorstand einstimmig 
den Auftrag, alles in die Wege zu leiten, damit ein Kauf möglich wird. 
 
 
6. Wahlen Präsidium und Vorstand 
 
Präsidium: 
Diana Rubli wird mit grossem Applaus als Präsidentin bestätigt.  



Die vorgeschlagenen Vorstandsmitglieder (keine Demissionen) werden einstimmig 
wiedergewählt  
Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen:  
Diana Rubli, Präsidium 
Claudia Flück, 
Ruedi Heutschi,  
Carmen Laffranchi 
Zemrije Mertz 
Monique Merz 
Lisa Schröder  
Stephan Wülbeck 
Jasmin Büttner 
Fadime Graf. 
 
Der Vorstand konstituiert sich selber. 
 
Als Rechnungsrevisorinnen werden Nicole Grütter und Carmen Zimmermann für ein 
weiteres Jahr gewählt. 
 
7. Anträge 
Von den Mitgliedern sind keine Anträge eingegangen. Auch der Vorstand stellt keinen 
Antrag. 
 
9. Verschiedenes 

• Aus der Versammlung wird die Frage aufgeworfen, ob Begleitungen durch die Kita  
nicht möglich wären. Das bisherige knappe Nein sollte durch ein konstruktives Ja 
zum Organisieren der privaten Begleitungen ersetzt werden. Man könnte dies mit 
einem Anschlagbrett für Eltern ermöglichen. Eine Mithilfe beim Organisieren scheint 
möglich. 

• Mit einer Filiale in Wangen wäre das Kinderdach wohl überfordert. 

• Auf der Homepage könnte ein zugängliches Forum eingerichtet werden. 

• Auf die Frage, ob es auch männliche Bewerbungen hatte, antwortet Carmen 
Laffranchi: Bei über 60 Bewerbungen hatte es nur drei männliche, die leider nicht in 
Frage kamen. 

• Die Mitarbeiterinnen danken dem Vorstand mit einem kleinen Geschenk. 
 
Schluss der Versammlung: 21.10 Uhr 
 
Der Verein Kinderdach lädt abschliessend zu einem Apéro ein. 
 
Hägendorf, 11. 5. 2019, Ruedi Heutschi 
 
 
 
 
Diana Rubli, Präsidentin     


